

EXPERIENCIAS DE LOS REPRESENTANTES, ASOCIADOS Y AMIGOS DEL SAGRADO CORAZÓN EN CSW69

»»» Marzo 2025



HERMANA IRENE



DE IZQUIERDA A DERECHA: JOHANNA, MAKI, YANNINA, MARGARET & APOLLINE

»»» INTRODUCCIÓN AL CSW69 - MARGARET MWARILI RSCJ REPRESENTANTE ONU-ONG

La Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer, celebrada en Beijing, China, fue la más importante de las cuatro conferencias sobre la mujer celebradas entre 1975 y 1995, porque se basó en los acuerdos políticos alcanzados en las tres conferencias mundiales anteriores sobre la mujer, y consolidó cinco décadas de avances jurídicos destinados a garantizar la igualdad de las mujeres con los hombres en la ley y en la práctica.

La Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, aprobada por unanimidad por 189 países, establece objetivos estratégicos y medidas para el adelanto de la mujer y el logro de la igualdad entre los géneros.

CSW69 se centró en la evaluación de la Conferencia de Beijing. Haga clic [aquí](#) si desea obtener más información sobre la CSW.

»»» YANNINA SAMILPA - CORAZÓN SAGRADO ADN JUVENTUD- MÉXICO

‘EL SUEÑO DE TODA UNA VIDA’

HAZ CLIC [AQUÍ](#) PARA SABER MÁS SOBRE LA EXPERIENCIA DE YANNINA CON CSW69

»»» JOANNA CHUDZIK - RSCJ POLONIA

‘UNA EXPERIENCIA DE AGENCIA Y VALENTÍA’

HAZ CLIC [AQUÍ](#) PARA CONOCER MÁS SOBRE LA EXPERIENCIA DE JOANNA EN LA CSW69

»»» MAKI SAITO - EXALUMNA (EE. UU./JAPÓN)

‘REDEFINIENDO EL LIDERAZGO EN LA ONU: UN CAMBIO GLOBAL’

HAZ CLIC [AQUÍ](#) PARA SABER MÁS SOBRE LA EXPERIENCIA DE MAKI EN LA CSW69.

»»» IRENE O'NEILL - PRESIDENTE DE SISTERS RISING WORLDWIDE

‘REFLEXIONES DE MI VISITA A LA ONU — EL PODER DE LAS HERMANAS’

HAZ CLIC [AQUÍ](#) PARA SABER MÁS SOBRE LA EXPERIENCIA DE IRENE EN LA CSW69.

»»» APOLLINE BOUTS - PASANTE DE LA ONU-ONG - FRANCIA

‘¡EMPODERADA POR EL SEGUIMIENTO DE LA DECLARACIÓN DE BEIJING!’

HAZ CLIC [AQUÍ](#) PARA SABER MÁS SOBRE LA EXPERIENCIA DE APOLLINE EN LA CSW69.

➤➤➤ MARGARET MWARILI RSCJ REPRESENTANTE ONU-ONG

➤➤➤ Marzo 2025



La 69ª sesión de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW69) se celebró en Nueva York del 10 al 21 de marzo, atrayendo a más de **13,000** participantes, incluidos tres vicepresidentes y representantes de más de 90 organizaciones de la sociedad civil. Una fuerte presencia juvenil enriqueció las discusiones con nuevas perspectivas, y 283 eventos paralelos enriquecieron la agenda del foro.



APERTURA DE LA CSW69 POR EL SECRETARIO GENERAL ANTONIO GUTERRES



WEBINAR COORGANIZADO POR EL SAGRADO CORAZÓN

➤➤➤ ¿QUÉ DISTINGUE A LA CSW69?

La CSW69 realizó una revisión exhaustiva del progreso en la implementación de la Plataforma de Acción de Beijing. A pesar de los avances, ningún país ha alcanzado completamente la igualdad de género. Las áreas rurales, en particular, enfrentan compromisos incumplidos. Se analizaron más de 150 informes nacionales, destacando el empoderamiento económico y la igualdad de género.



WEBINAR CO-MODERADO POR EL SAGRADO CORAZÓN Y LAS HERMANAS DE LA CARIDAD DE NOTRE-DAME (SND)

PRINCIPALES HITOS EN LOS DERECHOS DE LAS MUJERES

- Mayor acceso a los derechos de voto, empleo y liderazgo.
- Récord histórico en la matrícula de niñas en las escuelas.
- Más países han **criminalizado la violencia doméstica** desde 1995.
- Mejoras en la salud materna y en las protecciones legales para las mujeres.



SALA DEL ECOSOC: EVENTO CON LA PRESIDENTA DE ISLANDIA, DISCUTIENDO LOGROS EN EL LIDERAZGO FEMENINO.

DESAFÍOS Y RETROCESOS CONTINUOS

- Una **reacción global en contra** de los derechos de las mujeres.
- El resurgimiento de estructuras patriarcales, lo que frena el progreso.
- Brechas salariales de género, desigualdad económica y violencia sexual horrible en zonas de conflicto.
- Matrimonios infantiles y aumento de los ataques a los derechos reproductivos en todo el mundo.
- El auge de las plataformas digitales que facilitan el abuso y la violencia contra mujeres y niñas.



MISIÓN DE ALEMANIA: EVENTO SOBRE LA VIOLENCIA SEXUAL DURANTE LOS CONFLICTOS.

SOLUCIONES PROPUESTAS PARA UN CAMBIO DURADERO:

Abordar la violencia de género, reducir las desigualdades para los pueblos **indígenas**, mujeres y niñas con discapacidades, e **involucrar a hombres y niños** en los esfuerzos por la igualdad de género.

Al concluir la CSW69, los participantes se comprometieron a llevar sus conocimientos adquiridos en la CSW69 de vuelta a sus comunidades, a defender los principios de la Declaración de Beijing y a seguir abogando por la igualdad de género y los derechos de las mujeres.

»»» YANNINA SAMILPA - CORAZÓN SAGRADO ADN JUVENTUD- MÉXICO



YANNINA, AT THE UN GENERAL ASSEMBLY, OPENING OF CSW69

Resumir **el sueño** de toda una vida: participar en la CSW69, uno de los eventos más significativos del año, no es tarea fácil.

La CSW de marzo de 2025 brindó oportunidades invaluable para reconocer y abordar las realidades que enfrentan las mujeres en todo el mundo. En general, la conferencia promovió el bienestar de las niñas y mujeres, y las empoderó.

Los eventos paralelos subrayaron que, a pesar de los avances significativos, lograr la equidad de género sigue siendo una lucha constante, con mucho aún por hacer. Asistir a la CSW69 reafirmó mi convicción de que un mundo más justo para las mujeres es innegociable e indiscutible.

Los sistemas de justicia y los gobiernos deben rendir cuentas por sus acciones hacia las mujeres. También deben ser conscientes de las necesidades y experiencias de las mujeres en el mundo digitalizado y globalizado de hoy para poder enfrentar sus desafíos de manera efectiva.

La CSW69 destacó que la respuesta global a la igualdad de género no ha sido completamente favorable, enfrentando a menudo retrocesos y reacciones en contra. Por lo tanto, la organización, participación y compromiso de cada miembro de la sociedad civil son esenciales para erradicar completamente todas las formas de violencia contra las mujeres.

Las mujeres deben tener acceso a espacios seguros, salud, posiciones de liderazgo, libertad, orgullo y paz. Debemos tener la libertad de desarrollar plenamente nuestro potencial, sin ser siempre relegadas a un segundo plano, sin barreras ni estereotipos patriarcales, y, lo más importante, sin miedo a abrazar lo que somos.

No podemos permitirnos seguir sosteniendo infraestructuras, sistemas, culturas y realidades que subyugan y violan los derechos y la dignidad de las mujeres. En un mundo donde aproximadamente la mitad de la población son mujeres y el resto son sus descendientes, **actuar ya no es solo necesario, sino una obligación** para lograr un mundo justo y sostenible.

A medida que la igualdad de género enfrenta retrocesos, **el momento de rendirse no es hoy, ni mañana**. Muchas de las mujeres que hablaron en la CSW69 fortalecieron mi creencia de que ahora es el momento de imaginar, promover, creer y crear todos juntos. Es tiempo de unirnos, persistir y superar todo lo que busque silenciarnos. Espero que las demandas de un movimiento feminista próspero se conviertan en realidad, no solo para nosotras que estamos aquí hoy, sino para quienes vendrán después de nosotras.

Basado en las palabras de António Guterres, Secretario General de la ONU, y con la convicción de que este mensaje debe llegar a cada rincón del mundo: "Las mujeres siempre tienen que tener muy claro su lugar. **Su lugar está aquí, está allí, está en todas partes y en cualquier lugar; está ahora y siempre estará donde ellas quieran que esté**".

>>> JOANNA CHUDZIK- RSCJ POLONIA

>>> Marzo 2025



Participar en la sexagésima novena sesión de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW69) fue una experiencia de **agencia y valentía**.

Fui testigo de la perseverancia y responsabilidad de las mujeres en las ONG y los organismos estatales para alcanzar los objetivos establecidos treinta años antes en Beijing. Nuestro encuentro en la ONU fue una expresión de nuestra solidaridad.



Imagen creada por IA presentada en la CSW69. La IA puede reforzar las desigualdades de género.

Como persona de la región donde tiene lugar la guerra en Ucrania, experimenté esta **solidaridad** a través de todas las voces que condenan la guerra y las ideas que reconocen que cada persona existe por sí misma y que todo está permitido.

Reconocer quién es el agresor y quién es la víctima en cualquier conflicto brinda la esperanza de una paz negociable con la participación de mujeres, quienes son víctimas directas del conflicto.

Entre las muchas reuniones a las que asistí, algunas me conmovieron profundamente. Me solidarizo con las mujeres de **Gaza**, quienes, a pesar de la falta de esperanza y la pérdida de sus medios de vida, defienden valientemente a sus familias, a sus hijos y su dignidad.

Me perturbó y entristeció escuchar sobre la lenta pero sistemática privación de derechos de las mujeres afganas. Me sorprendió la magnitud del fenómeno del matrimonio forzado, la violencia reproductiva y la mutilación genital femenina.

Participé principalmente en los eventos paralelos, debido a su diversidad temática y su carácter informativo. Muchos de los temas abordados no aparecen en los medios locales y, por lo tanto, no están en la conciencia de muchas personas.

Muchas de las reuniones destacaron los logros de los últimos años en materia de igualdad de género, paridad, **liderazgo femenino** en los ámbitos político y empresarial, cambio climático y mayor accesibilidad al sistema de salud para mujeres y niñas. Todos pudimos celebrar la presencia de la presidenta Halla Tómasdóttir y felicitar a otras grandes mujeres por sus éxitos, como Claudia Sheinbaum, presidenta de México.

Escuchamos sobre **nuevas tecnologías** que no solo se están utilizando para ayudar a la humanidad, sino que también se están convirtiendo en un nuevo medio para oprimir y explotar a las mujeres, a veces a una escala sin precedentes. Muchos de los invitados y ponentes enfatizaron las intensas reacciones contra la desigualdad de las mujeres provocadas por los cambios geopolíticos y el resurgimiento del patriarcado.

Por un lado, tomar conciencia de los retrocesos que las mujeres están experimentando a nivel global es desalentador: la humanidad no está dispuesta a aprender de sus **errores** del pasado. Por otro lado, reuniones de esta naturaleza, en las que tuve el privilegio de participar, son una fuente de fortaleza, determinación, entrega y compasión, y pueden ser la base de una gran esperanza.

>>> MAKI SAITO - EXALUMNA (EE. UU./JAPÓN)

>>> Marzo 2025



Redefiniendo el Liderazgo en la ONU:
Un Cambio Global:

Durante las últimas dos semanas, tuve el privilegio de asistir y hablar en la 69ª Sesión de la Comisión de la ONU sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, un poderoso encuentro de líderes de todo el mundo. Desde la presidenta de Islandia y la vicesecretaria general de la ONU hasta ministras, directoras ejecutivas e incluso una joven defensora de los ODS de 13 años, más de 12,000 mujeres se hicieron presentes y alzaron la voz.

Al mismo tiempo, Namibia y Túnez nombraron presidentas y primeras ministras, y el COI dio la bienvenida a otra mujer presidenta. Estos no son solo triunfos simbólicos; representan un cambio global en la forma en que definimos el liderazgo.

Las fortalezas de carácter de las mujeres están moldeando un futuro más sostenible, pacífico y próspero. Y los datos lo respaldan:

- Las empresas con mujeres en puestos de liderazgo superan en un 25% el rendimiento.
- La paridad de género podría añadir 28 billones de dólares al PIB global.
- El 42% de los gestores de fondos ESG (Ambientales, Sociales y de Gobernanza) son mujeres.
- Las empresas lideradas por mujeres donan un 25% más a causas sociales.
- La transformación digital prospera un 38% más bajo el liderazgo femenino.
- Los lugares de trabajo con mujeres líderes son más justos, más comprometidos y más colaborativos.

El antiguo modelo, basado en la dominancia y la jerarquía, ya no nos sirve. Hoy en día, necesitamos colaboración por encima del control, empatía por encima del ego, resiliencia por encima de la rigidez. Y las mujeres aportan estas habilidades esenciales.

Sin embargo, persisten barreras. Los estereotipos culturales y los obstáculos sistémicos siguen limitando a las mujeres. Estos no son solo problemas de las mujeres, son oportunidades perdidas para nuestro futuro compartido.

Entonces, ¿cómo fomentamos más mujeres líderes? Esto es lo que saqué de la conferencia:

- En casa: Fomentar la toma de decisiones. Celebrar el carácter—resiliencia, curiosidad y compasión—no solo los logros. Compartir las historias de mujeres fuertes.
- En la escuela: Empoderar a las niñas con roles de liderazgo, mentoría e inteligencia emocional.
- En el trabajo: Construir redes de mentoría, invertir en capacitación en liderazgo y recompensar el liderazgo inclusivo: empatía y éxito del equipo.



Como creía Madeleine Sophie Barat, fundadora del Sagrado Corazón: las mujeres deben ser criadas como agentes de cambio. Esa visión sigue siendo relevante hoy en día.

Porque cuando las mujeres prosperan, el mundo prospera, con más paz, comunidades más fuertes y prosperidad compartida.

Sigamos impulsando el impulso generado por la Declaración de Beijing, no solo en cumbres, sino también en nuestros hogares, aulas y lugares de trabajo.

»»» IRENE O'NEILL - PRESIDENTA DE SISTERS RISING WORLDWIDE »»» March 2025



Irene & Margaret at the UN headquarters during CSW69

Reflexiones de mi visita a la ONU — El poder de las Hermanas

¡Qué semana tan emocionante para SRW en la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas! La ciudad de Nueva York estaba llena de energía con mujeres de todo el mundo, reunidas para compartir ideas y soluciones.

Lo que más me impactó fue que **las Hermanas estaban en todas partes**—reuniendo a mujeres, asegurándose de que sus voces fueran escuchadas y liderando debates sobre la pobreza, la educación, la trata de personas y la falta de vivienda. Las Hermanas siguen desempeñando un papel fundamental en la construcción de la paz y la justicia, y su presencia era inconfundible.

Durante la sesión de apertura en la sede de la ONU, el Secretario General, António Guterres, se dirigió a las mujeres líderes en la sala, incluidas muchas Hermanas, diciendo: "Ante inmensos obstáculos, ustedes se esfuerzan por hacer que nuestras sociedades sean **más justas, más equitativas**, más representativas y, como resultado, más resilientes y prósperas para todos."

Sus palabras confirmaron lo que presencié durante toda la semana: **las Hermanas tienen el dedo en el pulso de los problemas globales**. De manera silenciosa pero efectiva, están elevando comunidades, amplificando voces y ofreciendo soluciones reales a la pobreza sistémica. Son la columna vertebral de la esperanza en el mundo y, gracias a seguidores como usted, Sisters Rising Worldwide proporciona la estructura que les permite conectarse, colaborar y actuar.

También tuve el privilegio de visitar el espacio de oficina donde trabaja nuestra Coordinadora de PeaceRoom, Beth Blissman, dentro del Church Center en las Naciones Unidas. Fue un recordatorio poderoso de cómo **nuestra red global** está profundamente conectada con estas conversaciones cruciales en la ONU.

Uno de los momentos más inspiradores para mí fue reunirme con **líderes estudiantiles de secundaria** y ser testigo de su entusiasmo por formar parte de un cambio real. Quedaron cautivados y conmovidos por el poder de las historias sobre el trabajo de las Hermanas. Estos jóvenes se sintieron inspirados, llenos de esperanza y ansiosos por ser parte de algo más grande que ellos mismos.

Después de esta increíble semana, estoy llena de una **renovada esperanza** y convicción sobre la capacidad de las Hermanas para dar forma a un mundo más justo y pacífico. Saber, además, que nos alineamos con nueve de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas reafirma mi profundo compromiso de impulsar muchos más proyectos liderados por Hermanas en todo el mundo y sumar sus éxitos medibles al conjunto global.

Gracias por ser parte de este movimiento, por **creer en el poder de las Hermanas**, por apoyar su liderazgo y por ayudar a crear un mundo más justo.

»»» APOLLINE BOUTS - PASANTE DE LA ONU-ONG - FRANCIA

»»» Marzo 2025



Apolline en la Asamblea General de la ONU - Reunión con ONGs

¡Empoderada por el seguimiento de la Declaración de Beijing!

Como mujer joven, me sentí **empoderada** al ver a mujeres de todo el mundo reunirse para debatir sobre políticas de igualdad de género.

La reunión en el ayuntamiento, donde la sociedad civil intercambió ideas con el Secretario General, también destacó el papel y los esfuerzos de las ONG en su labor de defensa de los derechos de las mujeres.

Me complació que muchos países, incluidos aquellos menos prominentes, organizaran y participaran en eventos paralelos, demostrando su compromiso de involucrarse en debates con la ONU y la sociedad civil.



Evento paralelo de Armenia, próximo anfitrión de la COP17 en 2026.

Muchos eventos paralelos destacaron la relación entre género y cambio climático, así como la necesidad de involucrar a más hombres en la lucha por la igualdad de género.



Evento paralelo de Brasil en la Universidad de Columbia: igualdad de género en el cuidado y cambio climático.

Muchos eventos incluyeron **voces juveniles** que hablaron sobre la importancia de su papel en el avance de la igualdad de género. Como mujer joven, me sentí representada en la CSW69 y, por lo tanto, más valorada.



Una adolescente recitando un poema frente al Secretario General.



Discurso de niñas en el Foro de la Juventud de la CSW69.

Lamentablemente, algunos pocos países ahora **se oponen** a nociones clave como “igualdad de género”, “desarrollo” e “inclusión”. La CSW69 destacó que debemos **luchar juntos** contra este retroceso. Para tener éxito, la sociedad civil, la ONU y los países deben crear más alianzas.